



- Jacques Cartier fut le premier Européen à explorer le fleuve St-Laurent, en 1534, donc il y a 450 ans.

fierté nationale, car on y présente ceux qui ont excellé dans divers domaines et contribué ainsi à l'épanouissement du patrimoine canadien. Les visiteurs ont pu renouer connaissance avec les colons et les explorateurs qui ont vaincu les barrières naturelles ainsi qu'avec les hommes forts, les grands athlètes, les artistes, écrivains, inventeurs et réformateurs qui sont venus par la suite ajouter leur fleuron à la couronne du Canada.

On admire les héros pour leurs réalisations hors de l'ordinaire et la noblesse de leurs sentiments. Les qualités que l'on admire sont à l'image des forces et des valeurs caractérisant une société à une certaine période de son histoire; en étudiant les héros du Canada, nous pourrions ainsi mieux comprendre les événements, les attitudes et les forces qui ont façonné le pays.

Seuls certains thèmes caractérisant quelques héros canadiens sont présentés dans cette exposition. Celle-ci ne peut donner qu'un échantillon réduit des personnages remarquables qui ont donné naissance à l'identité canadienne et l'ont enrichie.

Le domaine du mythe : les êtres extraordinaires et les héros légendaires

Les mythes occupent une place importante dans l'histoire ancienne. Au fil des ans, alors que les souvenirs des témoins d'actes d'héroïsme s'effacent peu à peu, l'imagination

Samuel De Champlain

Né en 1570

Décédé en 1635

Samuel de Champlain, le «père de la Nouvelle-France», était géographe, explorateur, urbaniste, écrivain et utopiste qui rêvait de connaître les terres d'outre-mer. Il choisit la vallée du fleuve Saint-Laurent pour y installer, à Québec, en 1608, la première colonie française du Nouveau-Monde. Il explora les territoires environnants et devint l'ami des Indiens Hurons.

En 1629, David Kirke encercla Québec et emmena Champlain comme prisonnier en Angleterre. Mais Champlain revint à Québec et bien qu'à sa mort la colonie ne comptât que 150 habitants, elle finit par former ce qu'on peut appeler aujourd'hui la nation canadienne.

